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１、 校長先生あいさつ…岡本校長 

こんにちは。本日は PTA会議最終ということで 1年間皆様ありがとうございました。今年度振り返ってみま

すと会員の規定の中身や会費の徴収に関していろいろ改善や見直しをしていただき、今年度非常に皆様にご足労

をかけたと思います。世の中のコンプライアンスなど、いろいろ大きく変わっていて PTA の在り方も昭和のや

り方がそのまま通例になっていて、今の時代に照らし合わせた時に少し不具合がでていて、私も勉強させていた

だきました。 

金曜日の夜にドラマがやっているのですが、昭和時代で校長先生と教頭先生に PTA役員の保護者が 5年間分

の会計がどうなっていますかと聞いたらそういうのはないという話をしていてちょっと笑えないなというか、そ

ういうことが日本全国である話題なんだなと、見させてもらいました。そのような形で今年度栗中は一歩、先を

行く形で弁護士さんと協力をして相談しながら会長と契約書を整えました。これから松戸市内でこのような形で

PTA を運営していくことが多くなると思います。次年度も対応がでてくるかと思いますが今年度対応してきた

ことを基本として、次年度も対応していきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

先日は三送会にご協力いただきありがとうございました。たくさんの方に見ていただきアンケートを集約し

てお褒めの言葉 100%でした。改善点の要望も少しありましたので、それは改善しながら次年度に活かしていき

たいと思います。三送会ですが今年度子どもたちが活動してきた成果がでており、3 年生は受験がありましたの

で練習することがほとんどなかったのですが子どもたちが主体的に自主的にできたのは本当に素晴らしいなと

思います。先日、公立学校の合否発表があり、ほぼ進路を決め事ができました。若干名の 2次募集を受ける子ど

ももおりますが予想していた以上に上出来で、3 年生は最後まで頑張ったと思います。来週が卒業式になります

ので職員も全力集中でやっております。インフルエンザで学級閉鎖になっているクラスもありますが来週の卒業

式には全校生徒が参加したいと思いますので皆様も気持ちを整えていただければと思います。以上です。今年度

ありがとうございました。 

 

２、教頭先生あいさつ…佐野教頭 

こんにちは。今年 1年ありがとうございました。PTA規定の改編に対しましては会長をはじめ執行部の方々や

皆さんに知恵をいただきながら、学校と市教委とでも折衝を重ね何とか形にできたかなという風に思っています。

いずれにせよ校長と会長との間で何度もお話を重ね大変な事業をやり遂げていただいたと傍から見ていまして、

大変ご苦労があったと思います。この 1 年間を礎にして新たな PTA 活動がこれから始まっていくと思います。

可能性を大いに感じているところです。校長先生と会長の思いは PTA をなくすことは簡単だけども学校や生徒

のことを考えたときに、やはり今後も学校や生徒を支えていただく上であって欲しいものという思いが強く、両

者の思いでここまでこれたのかなと感じています。ありがとうございました。 

さて 3 年生を送る会では、生徒を主体とした生徒 1 人 1 人が主役になれるような会にしようということで、



各学年、趣向を凝らして取り組んでもらいました。今の時代は SNS 等の発展により自分を表現できる場面が多

くあるため、このような会でもパフォーマンスしたいと思う子が多く、ダンスや落語など、何か自分の持ち味を

アピールして、それで 3年生に喜んでもらおうと考えている子たちが多いことに驚かされました。３年生も心の

底から笑え、受験の疲れや肩の荷を下ろせた瞬間だったのではないかと思います。盛り上がるところは盛り上が

り、きちんと聞くべきところ、心で感じなければいけないところについてはしっかり感じ取り、特別支援学級の

子たちの取り組みに対してもあたたかい拍手を送り、あたたかみあふれる会だったなと感じています。ご家庭で

の教育や、学校で取り組んできた結果がこのように形になり大変喜ばしく思っています。 

3年生の中学校生活最後の集大成、卒業式を華々しく送り出してあげるというのが在校生の役目ですので体調

も含めて整えて卒業式を迎えたいと思います。 

私の立場で栗中の為にできることの１つとして栗中を宣伝していくことがあります。地域や保護者の方々に

栗中ではこういう活動をしているということホームページ中心に発信してきました。また生徒たちが自分たちの

活動を見返せる一助になればと思い取り組んでいました。記事に起こせないぐらい様々なことがある毎日で楽し

ませてももらえましたし、ドギマギした時もありました。いずれにしても 1年間、生徒たちのおかげで楽しくや

ってこられたと思います。私は 4年ほど学校の現場を離れまた再び戻ってきました。その当時の栗中でやってき

たことは今とは全くPTA活動も含めて違います。今までできていたことが当たり前にはできなくなっています。  

新たな考えや価値観のもと令和の PTA活動がスタートしています。今後の PTA活動について考える際には、

遠慮なく学校に要望を言っていただいて、かつての取り組みに戻せるところを戻しながら共に活動できればと思

います。例えばバザーの再開など、今の社会の実態に合わせて、出来うる限りのことは学校としても協力してい

きたいと思いますのでぜひ知恵を貸してください。今後ともよろしくお願いします。1 年間ありがとうございま

した。 

 

３、会長あいさつ 

本当にあっという間で初めの方は長いなと思っていたけれども、ここ最近はうちの子も受験を終え会社の決

算も終え今朝も気が抜けてしまい、三役誰も今日のことを思い出さない、まさかのギリギリで募るという感じで

した。皆さんには本当にお世話になって 1年間良い気持ちで終わることができてよかったなと思っています。先

ほど校長先生と教頭先生にお話をいただいて、私もちょっと振り返ってみて本当にいろいろありましたので、ち

ょっとストレスとかもあってもうやめたいなと思った時もありましたが結局、結果よければ全て良しじゃないで

すが皆さんに助けていただいたという実感が残っていてそれはすごく幸せなことだったなと思っています。今、

親のあり方やPTAのあり方とか子供の見守り方とか学校にどれだけ関わるとかいろんなものが多様化してきて、

女性が働く方も多くなって今までのやり方をそのままというのは難しくなっていますが、単にやめようっていう

のではなく何がどうしたいのか、大切なのかというところを考えながら理想と現実の狭間を埋めてくような丁寧

な作業がやっぱり必要だと思っています。考えることや悩むことをやめて安易にこれでいいやと楽な方ばかりに

なった時に、結果として今まで大切にしてきたものがなくなった時にもう 1回復活させるのは大変なので、1人

の親としてまた大人として考え続けていきたいと思っています。 

皆さんにすごく感謝したいと思うことは私は人を頼ることがとても苦手で何でも自分でやってしまったほうが

楽かなという感じで器用貧乏な感じなのですが、今年は手に負えない感じで割とサポート役の仕事の方が今まで

多かったので、先生方も含めていろんな方に頼って相談させていただいたりお任せしたりというところまで含め

て皆さんに快く受けてくださって、それが私にとっては本当に宝の経験になったと思います。 

来年度、引き継ぐ方が多いのと新しい方たちもとてもいい感じなので安心しています。先生方とも一定の信頼関

係を築けて、人と人との繋がりやご縁やあたたかみを感じた 1年でした。本当にありがとうございました。 

 

 



４，ビブスについて 

50 枚(１枚約千円)発注しました。リスが栗にチュしていてスタッフと漢字で栗ケ沢中の文字、黒生地に白字

になりました。ボランティアで使用したり体育祭でお手伝いの保護者の方に着てもらおうと思います。 

今年度は会費を請求しないで補填をして結構使い出しが多かったのでカーテンの購入は来年度以降に保留にし

ます。 

 

５，備蓄品について 

３月中に決めて 4月発注なので来年度の執行部に配布方法も含めて託そうと思います。 

PTA室内の掃除も来年度の執行部に託します。 

 

６，栗翔祭について 

令和 6年度から 21世紀の森のホールで開催します。費用は学校でもっていただくことになりました。学年委

員のお手伝いが必要になるかと思います。 

 

７，会計より 

3月 31日に会計をしめます。何か必要なものがありましたら領収書、あとご連絡をお願いいたします。 

 

８，書記より 

活動報告書の提出ありがとうございました。総会資料に載せます。 

未提出の方がいましたらデータでも紙でも受理可能です。 

まわるん制服 3 年生へは募集のお手紙を配布、１、２年生へは学校からメールで募集をお願いしています。 

 

９，卒業記念品について 

2 月 26 日にタンブラーが出来上がって学校に納品されました。数はチェック済です。納品書と請求書がどう

なっているか現在確認中です。あとはお花の発注も昨日しました。 

 

１０，選挙管理委員会より 

推薦委員会だよりを配布しました。 

 

総括 

 

1年学級委員 

・皆さんと関われてよかったです。 

・執行部の方が矢面に立っていただいていろいろとしていただきありがとうございました 

 

2年学級委員 

・学校内の問題や事案がやはりあるんだなと思い解決する為に PTAは必要かなと改めて思いました。 

・1 年前はとても緊張して入ってきましたが皆さんとてもあたたかくて安心して活動することができました。 

・皆さんと一緒に体育祭のパトロールや防災の備蓄品の整理をワイワイやりながら、他学年の委員さんとか

他の方ともご一緒できたのが楽しかったです。 

 

 



3年学級委員 

・3 年生は記念品とかいろいろあってお任せした部分がすごく多くて、もう感謝しかないのですが PTA の

方がいるから学校も成り立っている部分もあったので、他の人にもそういうことが伝わればいいなと思います。 

・6 月に茶話会を開催したことで先生の顔もよくわかったし、早い時期にやるのが大事なのかなと思いまし

た。記念品の準備は２回…２年分やったような気分ですが最後は子どもたちの手元に届くといいなと思います。 

・記念品を一挙に引き受けたのですが、今年はいろいろ問題が多くてちょっと大変でしたがそれ以外はすご

く楽しく参加させていただきました。来年は今年整備していただいたことがそのまま反映して今年ほど大変に

はならないと思います。 

・あまり協力することはできなかったですが、貴重な経験をさせていただきました。 

 

選挙管理委員 

・1 年間どうもありがとうございました。最初は選管メンバーがなかなか決まらず会長宅とうちが間近で、

微々たる力でも何かやらなくてはという思いで始めました。もう一人の強力な助っ人を得て 1 年間楽しくする

ことができました。新しい執行部メンバーが決まる時も何回も家で会議をして助けてくれたので本当に感謝し

ています。 

・会長ともう一人のメンバーと家が近くてたくさん話し合いをしました。大変だったけれど振り返ってみる

とやっぱり楽しかったなというのが皆さんと同じ感想で、自分たちが楽しく活動しているところを何となく見

てくれた方がきっとそんなに大変じゃないだろうなと思ってもらえるというのがまず PTA の仕事とか私の仕

事の第一歩というか、そういうふうに常に感じているので、何かだるいなとかいう言葉を発したりせずにこれ

からも楽しかったよって伝えていけるようなことをしていきたいなと思います。 

 

会計 

・1年前に決まって自分も 1年生気分で何もわからない状態で流れに乗って皆さんのお世話になるばかりで

したが会計の枠を超えていろんな方にお世話になって失敗もいっぱいありましたが、来年度は反省を生かして

また頑張っていきたいと思います。役員をやっていなかったら学校に行く機会ってとても少なかったのだと思

いました。皆さんのおかげで楽しかったです。 

 

書記 

・議事録の作成など作業が遅くてご迷惑おかけしたと思いますが皆さんに協力していただいて無事 1年終わ

れそうです。皆さん働いていたり家庭のご事情などで都合をつけて出席することが大変だったと思います。先

日 SNS である学校でトラブルが起きて PTA がなく周囲の方と協力するのが大変だったというのを見て、最低

限だけでも PTAとか何か団体が残っていた方がいいのかなと思いました。 

・経験がないので頼るばかりで何の力になれたかちょっとわからないですが、今まで学校の関わることを仕

事を理由にやってなかったのでやってよかったと思います、下の子もいるので少しずつでもこれからも関わる

かなと思っています。 

 

副会長 

・入会届の作成などイレギュラーなことが多い 1年でした。三役で夜に LINE電話で会議からスタートした

のでこの先どうなるのかなというところもありましたが、少しずつ会長さんが校長先生とやり取りをしてどん

どん進めていってくれて、それが形になっていったなというふうに思います。皆さんにもご意見をいただいた

りして本当にありがとうございました。初めて執行部に入ったのが小学校 3 年生の時で今もご一緒している方

たちがすでに執行部にいらしたので、そのときからのご縁があるなとちょっとしみじみしました。入ってみる



と楽しいことも多いので皆が少しずつできることで参加できたらいいなというふうに思います。 

・今年度は入会届の整備など大きな改革があり、1 年でどうにかなるのかなと不安もありました。これらに

携わらせていただくことで、様々な視点で物事を考えるようになり、自分自身が成長できた 1 年になったと思

います。これも森重さんはじめ皆さんのお力のおかげです。あっという間の 1 年でしたが、とても楽しかった

です。 

 

会長 

忙しいからミニマム化して面倒くさいことや人との断捨離してくような思想もある中で私はちょっとそう

いうふうには思わなくて、人とのご縁って初めから物と違って良いかどうかわからないし、そういうのがなく

なると無味甘味と思っているので、割とそういうのはあった方がいいなとふんわりと思います。振り返ってみ

れば本当に大変だったけれど、楽しかったなとか今日この場にいてもあたたかいし、皆さんの顔も思い出せる

だろうし豊かなものになったと思っているので本当に感謝感謝です。 

今年は私の中で PTA は何で必要なのか何回も考えたテーマだったと思います。ここでたくさん話して皆さ

んにも共有したと思いますが、バザーやまわるん制服をすることが大切ってそういうわけではないのですが、

やはり学校の中に保護者がいて居場所があることがとても大切だと思っています。平時の時はそれほどそうと

は思えなかったとしても有事の時に学校は縦組織ですから、上が言ったことには先生たちの良心がいくらあっ

ても基本的には逆らうことはできないので、下部組織ではなく別の組織で学校の中に部屋を用意してもらえて

集まり話し合う場所があれば何かあったときにここが機能することはきっとあるのではないかと思っています。

今回お手紙 1枚出すことも難しかったので来年度は自力で出せるように整備してもらっています。 

親は最後まで一番の子供の保護者、擁護者なのでその立場として、今まで PTA があるのだからあった方が

いいと思うので、細々と無理なく楽しく続けられるように工夫はしていった方がいいなと思っています。1 年

間心を寄せていただいてありがとうございました。 


